
王家卫获法最高荣誉勋章
《逆光飞翔》6月8日上映

5 月 5 日下午，驻香港法国大使馆为
导演王家卫颁发了最高级别“法国文化艺

术勋章”，以表彰他在电影艺术上取
得的卓越成就，梁朝伟、张震到场祝
贺。而王家卫最新出品电影、曾代

表台湾地区角逐第 85 届奥斯
卡金像奖最佳外语片的《逆光

飞翔》也公布了档期：6月 8
日内地公映。

据悉，该片公映期
间，口碑与票房俱佳，创
下“零负评”奇迹；一路
斩获包括韩国釜山影

展、台湾金马奖、台北电影
节、美国华盛顿电影节、意

大利乌汀内远东影展等在内的
十二个电影奖项，成为当之无愧年

度电影“获奖王”。 卢湾
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高满堂《红白喜事》开机
拥有《闯关东》《北风那个吹》《钢铁年

代》《浪漫的事》等众多脍炙人口作品的著名
编剧高满堂又推新作了，其耗时3年创作的
生活大戏《红白喜事》（原名《喜事儿》）日前在
辽阳开机。值得一提的是，这是高满堂创作
的唯一一部喜剧，而且灵感来自他的火车奇
遇。谈及转型写喜剧，高满堂说：“我从不重
复自己，每一次创作，都在寻找不同的视角。”

《红白喜事》讲述的是一个普通青年蜕变
为金牌司仪的励志传奇故事。该剧由秦卫东、
小李琳、李勤勤、涂凌、张洪杰等主演。 沈枚

《加勒比海盗》女主角低调完婚
《加勒比海盗》女主演、英国女星凯拉·

奈特莉和摇滚歌手、Klaxons乐队的主唱以
及键盘手詹姆斯·莱顿在订婚一年后，终于
决定“拉埋天窗”。

据报道，凯拉·奈特莉与詹姆斯·莱顿
两人已于当地时间 5月 4日在法国南部小
镇Mazan举行了一个低调的小型婚礼。凯
拉·奈特莉身穿露肩及膝薄纱短裙，身上还
套着一件剪裁恰当的香奈儿夹克，头上戴
着雏菊花环，十分动人。 新稳

李亚鹏谈窦靖童
与王菲结婚后她改口叫“爸爸”

湖南卫视重点打造的高端人物访谈
节目《我的中国梦》，邀请到了演员李亚

鹏参与录制，并在 6 日晚播出。
据悉，以旋律、形体、影像、语言

等各种方法来混搭组合，在丽江古镇
中心“玩”出一个 COART 艺术，是李
亚鹏做了 10 年的梦想。此外，还有
一个李亚鹏特别想做的事情，也将在
节目中首次透露。此前李亚鹏在做
客其他节目时，谈到王菲的大女儿窦
靖童，他透露在与妻子结婚后，窦靖
童就改口叫爸爸了。 潇湘

3天破亿，10天破4亿
究竟多少票房算“好”？
这是商业秘密！

赵薇释疑赵薇释疑 六大疑问六大疑问
赵薇执导的处女作《致我们终将逝去的青春》（以下简称《致青春》）上

映10天票房突破4亿元。面对这样一部主题先行的电影，“怀旧”成为人
们涌向影院争相一睹的主要原因，同时各种质疑之声也不断袭来。

近日，赵薇接受了媒体专访，对于观众关心的几大问题做出回应，面对节节
攀升的票房，她明确地称，不会乘胜追击再执导筒，而是希望能把关锦鹏执导的

《放浪记》演好，静心演戏。

怀旧是之前就想好的卖点？
3天破亿，10天破4亿，即使是一个成熟电

影导演的商业作品，这个速度也不算慢，更何
况，这部青春文艺爱情片是赵薇的导演处女
作。当人们都在盯着不断上涨的数字，赵薇却
坦言，拍的时候从头到尾都没想过票房，也没有
过多去想观众看后会有什么评价。“其实就是想
拍一部能打动我们的作品，因为能打动自己，应

该就能打动观众。编剧李樯写的故事，人物比
较庞杂，时代非常漫长，其中的很多点也会对应
到现实中很多不同的人群，不算刻意去怀旧。”

赵薇笑称，演职人员已经要求庆功了，
“他们说如果票房够好，就让我带他们去马尔
代夫度假。”不过究竟多少的票房算“好”，她
称这是商业秘密。

1

郑微是否有赵薇自己的影子？

杨子珊扮演的郑微精灵可爱，性格倔强，
很有《还珠格格》里小燕子的特点，不少观众
也将她和当年的赵薇进行比较，认为导演在
这个角色身上投入了许多自己的情绪。但当
事人赵薇却对此予以否认，称并没觉得她和
郑微有太多相似之处。

赵薇说：“如果非要说的话，我觉得他们
当中的每个人物我都特别认可，他们做的都是
我会做出的事情，但是我倒没觉得女主角郑微
像我，毕竟我已经过了那个天真烂漫的时期。
在我看来，所有人物都像妹妹、像孩子，我不觉
得自己是其中某个角色，但我会照顾他们。”

2

女角很勇敢，男角很猥琐？
电影中的女性角色都勇于追求爱情，但男性

角色却一再退缩，有的甚至令人不齿，但赵薇认
为，如果以成熟的过来人的心态，就不会觉得片
中男性角色不够勇敢和正面。赵薇称在拍摄这

些角色时，没有正面和反面之分，“我觉得他们所
做的都是一个人在当时环境下必然的选择，包括
陈孝正回来，敢于直面媒体说他的成败，敢于对
郑微说‘我做了操蛋的事还敢追你’。”

3

男女主角最后是否在一起了？
《致青春》的结尾戛然而止，但不少观众

认为男女主角最后在一起了。赵薇称，她
给出的是一个开放式的结局，并不希望被
定型，“每个观众都有自己的理解，夸也
好、骂也好，我都很平静。”她说，一个作品
诞生后就像是一个公共建筑，必须有诠释

它的权利。开放式是出于理性的选择：
“郑微只是没有回答陈孝正的逼问，未必
不会接受。我理解是，这个女孩子感情上
太激烈了，她想离开一段时间，好想清楚
哪个男孩更适合她。我相信她最后会很幸
福的。”

4

影片是否曾寻求档期保护？
有报道称，该片曾在上映前向电影局申

请了档期保护，《钢铁侠 3》一再调整上映日
期也是为了避开该片。对于这个说法，赵
薇在回应时显得颇为气愤，“我也听到了

这种说法，还有人说我去广电总局哭诉。
我想说的是，我没有那个工夫，如果我真
有那个能耐，我会让《钢铁侠 3》的档期后
退一个月。”

5

下部导演作品什么时候开拍？
处女作就有如此好的成绩，不少人期待

赵薇再执导筒，乘胜追击拍摄下一部作品。
但她却说，希望能把关锦鹏导演的《放浪记》
演好，静心演戏，“我的第一个功课已经完成，
票房如何，大家怎么评价，已经跟我没太大关

系。所以我没想乘胜追击再当一次
导演，只是想把下部作品的角色演
好。”不过赵薇透露，如果再执导电
影，题材上并没有特别的偏爱，但只要是李樯
编剧的作品，她都愿意去尝试。 聂宽冕

6

“我没想乘胜追击再当一次导演”“我没想乘胜追击再当一次导演”


